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Lorient, le 05 avril 2023 

Compte-rendu Conseil Citoyen de Quartier de 
Keroman – Nouvelle-Ville – Merville   
Réunion du 08 février 2023 – 18h30 au centre social du Polygone 

Présents : 
M BOUGUENNEC Claude ; M BOURGET Pascal ; MME CADIC Danielle ; MME GODARD Dominique ; M 

GSELL Philippe ; M JACQ Johann ; MME JAMBOU Roseline ; M JEGO Alain ; M JOURDRAN Thomas ; 

MME LANCELOT Marie-Yvonne ; M LE DILY Christophe ; M MARTIN Éric ; M MAZADE Jean ; MME 

PERRONO Denise ; MME RIOU Nelly ; MME TESSIER ARANDA Jacqueline ; M TURPIN Jean-Paul. 

Madame BESNARD Cécile, adjointe déléguée à la Vie des Quartiers et à la Démocratie Participative. 

M SOUDAN Jérôme, du service Proximité et Vie Citoyenne. 

Ordre du jour : 
 

Le café débat : 

Les objectifs de cette action sont : 

- Faire connaître le Conseil Citoyen de Quartier et ses membres.  

- Créer des temps d’échanges et de discussions sur différents sujets.  

Lors de la réunion du mois de décembre, il a été évoqué des pistes d’intervenant pour accompagner 

le CCQ dans l’organisation de la soirée débat. Le sujet retenu est : « Comment mieux maîtriser 

l’information, la communication ? » : L’éducation aux médias et à l’information s’impose comme un 

parcours du citoyen. Comment faire pour obtenir la bonne information ? Dans la bonne temporalité ? 

Benoit Boissière, intervenu sur la conduite de projets sur le budget participatif 2022, puis en 2023 a 

été retenu par le service pour accompagner le CCQ. M Boissière ne pouvant être présent lors de cette 

réunion, il interpelait le groupe de travail sur deux points : pourquoi ils ont pensé à ce sujet ? Quelles 

sont leurs attentes ? 

Ces questions ont amené plusieurs réflexions : 

- A quoi sert et à quoi ne sert pas le CCQ ? 

- L’objectif est de faire connaitre le CCQ et recueillir les données des gens.  

- Le CCQ est un format nouveau que les gens connaissent peu ou pas.  

Après plus d’une année de rodage pour le CCQ, l’action café débat est un support pour aller à la 

rencontre des citoyens et se faire connaître. La soirée sera donc prioritairement à destination des 

habitants du territoire. 

La prochaine rencontre est prévue en visio avec M Boissière, le mardi 21 février à 18h15 en salle 

Ventspils en Mairie.  



 

Les évolutions des déambulations de 2022 et celles à venir en 2023 : 

Suite aux déambulations de 2022, certains constats avaient trouvés réponses rapidement. Six mois 

après, un point avec les services de la ville a permis d’informer le CCQ d’autres évolutions (cf. 

document de présentation). 

Un membre attire l’attention sur les parterres rue Lazare Carnot dont les pierres se déchaussent. 

Dans le quartier, les problématiques de stationnement sont récurrentes, beaucoup de voitures 

stationnent sur le trottoir. Une agence de location de voitures serait fortement présente dans la rue 

de Carnot. Globalement, le Conseil Citoyen s’accorde sur le fait que la police municipale doit verbaliser 

plus régulièrement pour que le message soit intégré par tous.  

En 2023, une déambulation a eu lieu au mois de janvier dans le quartier de Kerolay. La suivante se 

passera le 15 mars dans le secteur de Dupuy De Lôme en présence de Monsieur le Maire, des adjoints 

et services municipaux.  

La prochaine déambulation aura lieu dans le secteur de la Base, le mardi 18 avril puis dans la zone 

portuaire, le mardi 06 juin. 

 

Le carnaval de la ville : 

Différentes actions ont commencé dans les centres sociaux, associations et accueil périscolaire 

Lorientais.  

Mme Lancelot propose de participer au défilé. L’objectif principal étant de faire connaître le Conseil 

Citoyen de Quartier. Envie de participer à l’aventure rejoignez la bulle rainbow : 

https://meet.openrainbow.com/958971a5928e4023b3c3ea3d0cf797c2 

 

Le budget participatif :   

La seconde édition du budget participatif est présentée au Conseil Citoyen. 

Des ateliers d’accompagnements à l’écriture de projets ont commencé à être mis en place et M 
Bouguennec a participé à l’un d’entre eux. En effet, lors de la réunion préparatoire à ce CCQ, le groupe 
d’animation a soumis deux idées : « l’éclairage de passage piétons lumineux » et « un mur de photos 
représentant un personnage Lorientais ».  

L’attrait pour la première proposition était fort et pourrait rayonner à une échelle inter CCQ. Le projet 
serait d'éclairer des passages piétons situés en zone plus ou moins sensibles sur différents endroits 
dans Lorient. L’objectif serait de sécuriser et mieux respecter les passages piétons, de repérer les 
piétons de loin. 

Certains membres ont réagi et pensent que ce projet devrait être mené par les services de la ville. 
D’autres pensent que ce projet devrait être à destination d’une rue ou du quartier. 

Le service reprécise que comme le projet des feux inclusifs proposé lors de la première édition, ce sera 
au final les Lorientais qui voteront pour tel ou tel projet. Tous les projets du budget participatif 
pourraient être menés par la ville mais aujourd’hui ceux sont les Lorientais qui les proposent et les 
classent pour qu’ils soient ou non réalisés. 

https://meet.openrainbow.com/958971a5928e4023b3c3ea3d0cf797c2


Tout le monde s’accorde pour que le projet de fresque ou de passage piétons s’ils sont déposés, le 
soient au nom du Conseil Citoyen de Quartier Keroman – Merville – Nouvelle-Ville. 

 

La réunion publique du 24 janvier sur les travaux du centre-ville : 

Un des membres du CCQ s’interroge sur les travaux de l’avenue du Faouëdic. Y a-t-il un lien entre 

l’ambition de végétalisation et désimperméabilisation des sols et le futur revêtement mis en place ? 

Est-ce un goudron absorbant ?  

Lorient Agglomération pilote ce projet et annonce que c’est un enrobé classique de couleur clair qui 

ne présente pas de fonction « absorbante », qui remplacera le revêtement actuel. 

 

Les évolutions de l’éclairage public : 

Une seule attention est portée à ces évolutions. Pourquoi une extinction à 23h00 du dimanche au 

mercredi inclus ? En effet, des spectacles, séances de cinéma peuvent finir plus tard. 

 

Retour de la soirée bien vivre sa vie personnelle et citoyenne : 

Succès pour cette soirée mise en place par le centre social Escale Brizeux.  

Des membres des conseils citoyens du centre-ville et de Keroman – Merville – Nouvelle-ville y ont 

participé. Pour certains, cette soirée a suscité d’autres questionnements : Qu’est ce qu’on pourrait 

mettre en place dans le quartier pour encourager l’engagement, développer le pouvoir d’agir ? 

Comment réussir à échanger avec les gens de son quartier ?  

 

Les échanges : 

- La demande de rendre les panneaux « sens unique », plus visible, rue Brizeux a été transmis à 

la voirie. 

- Toujours rue Brizeux, la demande de reprise en peinture de l’emplacement handicapé a été 

faite. 

- Une thématique autour de la lutte contre les incivilités dans le quartier (comment rendre le 

quartier agréable ? Quelles solutions contre les thèmes récurrents ?) a été proposée et doit 

être approfondie. Un groupe de travail pourrait imaginer comment et par quel biais le CCQ 

peut intervenir.  

- Un mail sur des problématiques de stationnement a été envoyé sur la boite ccq2@mairie-

lorient.fr. La réunion se terminant le CCQ ne s’est pas saisi de la demande. Le mail sera transmis 

aux membres du groupe d’animation afin qu’une réponse puisse être apportée aux résidents 

du quartier. 

 

La prochaine réunion de votre Conseil Citoyen de Quartier devrait se dérouler  

le mercredi 31 mai au centre social du Polygone à 18h30 
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